www.basilicasantaengracia.es

El congreso de las vocaciones nos pide vivir desde la respuesta al Señor

Cultura vocacional



Dios nos llama a la vida y a la fe: Imposición del escapulario a los niños bautizados en 2024

¿Para quién soy?



Santiago Aparicio Párroco de Santa Engracia

ueridos feligreses: El pasado fin de semana se celebró en ■ Madrid el "Congreso de vocaciones" promovido por la Conferencia Episcopal Española. Fue una gran fiesta de la Iglesia como "asamblea de llamados", pues eso mismo quiere decir la palabra "Iglesia". Este encuentro ha sido un hito en el camino que nos ayuda a reconocer que el Señor sigue llamando -a la vida, a la fe y a la misión-y, por ello, la vida cristiana es vocación, más aún, la vida es vocación, en cuanto se vive como respuesta a una llamada. En este encuentro, como parte de la representación de nuestra diócesis, participó D. Pedro, nuestro sacerdote de Santa Engracia, que es miembro del equipo diocesano de Pastoral Vocacional.

El lema de este congreso es una pregunta que todos podemos hacernos: "¿Para quién soy?". Se trata de una cuestión de fondo que nos puede acompañar en las distintas etapas y situaciones de la vida. El videoclip oficial del congreso es una canción del grupo juvenil Hakuna que dice en su estribillo: "¿Para quién soy yo? ¿Qué hago aquí? Si supiera los deseos que tienes para mí. ¿Para quién soy? Por mi nombre me has llamado. Dime Dios cuál es tu camino soñado". Son preguntas que nos pueden acompañar siempre y orientar

nuestro ser y actuar como una respuesta a Aquel que cada día nos llama por nuestro nombre.

Toda la acción pastoral en la Iglesia tiene (o debería tener) un fuerte componente vocacional. La fe es el encuentro con la persona de Jesús que nos llama a seguirle. Él también espera nuestra respuesta libre y gozosa. Esto es la vocación: llamada y respuesta. Sentir que el Señor nos invita a tomar un camino determinado en la vida. Saber, también, que Él orienta nuestras elecciones y decisiones cotidianas. Para poder vivir de este modo, la catequesis, la liturgia, la oración y los grupos de fe nos pueden ayudar, y así queremos hacerlo en nuestra parroquia. Que todo sirva para ayudarnos a vivir respondiendo a la llamada de Dios.

En los dos últimos años, en Santa Engracia, tres jóvenes

han entrado al seminario, y una joven ha ingresado en un monasterio contemplativo. Ellos están viviendo un serio discernimiento vocacional. También hay jóvenes que contraen matrimonio desde una profunda experiencia de fe y la conciencia de responder al Señor que les llama. Además de ellos, otros reflexionan sobre su vocación inicial a la vida sacerdotal, consagrada, matrimonial, profesional... ¿Para quién soy? es una pregunta que les acompaña a todos ellos y orienta este momento de su vida.

Os invito a responder a esa cuestión: ¿Para quién soy? Dejad que sea Dios el centro de vuestra vida y quien determine cada uno de vuestros actos... será la mejor decisión que podáis tomar.

Estoy a vuestro servicio.

ES NOTICIA

JORNADA DE LA VIDA CONSAGRADA

Este año acogimos en Santa Engracia la celebración diocesana del Día de la Vida Consagrada. Fue en una Eucaristía presidida por nuestro obispo en la que participaron religiosos y religiosas de nuestra diócesis. Esta jornada se celebra el día de la Presentación de Jesús en el Templo, que este año coincidía con el domingo 2 de febrero. Fue una ocasión para dar gracias a Dios por todos los carismas que da a nuestra diócesis. Tras la celebración hubo un tiempo de fraternidad en torno a un piscolabis.



IMPOSICIÓN DEL ESCAPULARIO

Como todos los años, el día de "La Candelaria", nuestro templo se llenó de familias con sus bebés y niños pequeños. Estaban convocados todos los bautizados en el año 2024 y, al final de la misa, recibieron la imposición del escapulario como signo de protección de la Virgen para su vida.



ROSCONES PARA LAS MONJAS CONTEMPLATIVAS

Un año más, el día de San Valero, nuestra parroquia volvió a enviar roscones a las monjas de clausura de la ciudad. Junto con los roscones les hicimos llegar unas velitas para celebrar el día de la Candelaria, así como un llavero de Santa Engracia. Es una forma sencilla de mostrar nuestro agradecimiento por su oración y testimonio de vida.



JORNADA DE LA PALABRA DE DIOS

El pasado 26 de enero, tercer domingo del tiempo ordinario, volvimos a celebrar la Jornada de la Palabra de Dios con la proclamación de textos bíblicos en la plaza y con el reparto de unos "rollitos" con textos de la Escritura. Sin duda un gesto para "sacar" el Evangelio a la calle.





Convivencia de los grupos de FIDA en Bera (Navarra)

Gabi Lázaro

os Grupos de FIDA, o Grupos de Fe y Vida de jóvenes de la parroquia, nos reunimos cada cierto tiempo para recibir formación, compartir y crecer en nuestra Fe con personas de nuestra edad, con preocupaciones y vidas similares a las nuestras.

El pasado fin de semana del 31 de enero al 2 de febrero de 2025, treinta y seis jóvenes de estos grupos fuimos de Convivencia a Bera, en Navarra.

Nos alojamos en el Colegio Sagrado Corazón, donde tuvimos la gran suerte de contar con una capilla disponible en el mismo colegio, lo que nos ayudó mucho a tener a Dios muy presente en cada momento de la Convivencia y durante todo el fin de semana.

Han sido días de pasar tiempo todos juntos, de conocernos más, de aprender, de crecer en la Fe y, sobre todo, días en los que Dios ha sido el gran protagonista en todo momento. Para muchos, estos días también han sido días de desconexión, aunque también hemos hecho muchas actividades muy variadas, tanto dentro como fuera de Bera: celebración de misa diaria por don Pedro en la capilla del colegio, una excursión a la Capilla de Aguiña en Lesaka, compartir por grupos dudas relacionadas con nuestra Fe y nuestras vidas, fuimos al Monte Urgull donde visitamos el Sagrado Corazón en San Sebastián... disfrutamos un montón de todas ellas y de todo el tiempo que pasamos juntos.

Para despedir la convivencia el domingo, después de pasar el día en San Sebastián, nos reunimos todos para compartir abiertamente nuestras reflexiones personales y dar las gracias a Dios por todo lo vivido esos días. Como miembros de los Grupos de jóvenes de la parroquia de Santa Engracia, nos sentimos muy afortunados.

Tenemos que darle muchísimas gracias a Dios por el grupo de jóvenes que formamos y las oportunidades que tenemos. Puede que nosotros estemos algo acostumbrados a ver mucha gente y muchos jóvenes en Santa Engracia a diario, pero parroquias con tanta vida, y sobre todo con tanta vida joven, son casi una excepción a la norma. Es una gran suerte, tenemos que estar muy agradecidos, y como grupo y miembros de la parroquia, intentar aportar lo que podamos para que esto que vivimos nosotros deje de ser excepcional y pase a ser lo común; que cada vez más jóvenes se acerquen al Señor.



Nuestra vida en el Seminario

El Seminario Metropolitano de Zaragoza prepara a jóvenes y adultos para descubrir su vocación. ¿Cómo? Lo hace a través de un camino de discipulado y posterior configuración, para conocer a Jesús y poder darlo a conocer. El seminario ofrece una formación orientada al sacerdocio diocesano: ser de todos y para todos. En la actualidad conviven 20 seminaristas de las diócesis de Zaragoza, Huesca, Barbastro, Teruel y un seminarista de Uganda, que acompañados por varios sacerdotes, viven un itinerario de discernimiento y formación.

omos Jorge, Pablo y David, tres jóvenes de la parroquia que estamos viviendo y formándonos en el Seminario para, algún día, si Dios quiere, llegar a ser sacerdotes. Mucha gente puede preguntarse cómo es la vida para un joven en el Seminario o por qué es necesario vivir en comunidad formándote con otras personas.

La vida en el Seminario para un chico joven, de unos 20 años, puede resultar un poco diferente porque tienes que llevar unos horarios que te ayuden a compaginar los estudios, la vida de oración, la formación integral que se trabaja en el Seminario y la actividad pastoral y parroquial. Este ritmo de vida nos enseña a organizarnos y a saber sacar tiempo para lo más importante: dedicarle un rato todos los días al Señor, crecer en la vida interior y en la intimidad con Él para ir conformándonos con Cristo y tener unas raíces fuertes con las que madurar en nuestra vocación. El Seminario es un lugar para formarte académicamente, pero también para crecer espiritualmente y seguir discerniendo esa misión a la que creemos que hemos sido llamados por Dios. Estamos aquí, para en un futuro, poder ser sacerdotes - y sacerdotes santos - que pongan a Cristo en el centro de su vida, sustentando la vocación en Él y acogiendo su voluntad como propia.

En la vida del Seminario es muy importante la vida en comunidad. Vivimos con 20 personas de distintos lugares y edades que también han sentido esa llamada a seguir al Señor en el camino del sacerdocio. La vida en comunidad ayuda a ver cómo Dios va llamando a una misma vocación a personas que entre sí pueden ser muy distintas (la llamada de Dios a seguirle es personal y de cada uno), te permite aprender de la vida de fe de tus compañeros (puedes compartir inquietudes que han vivido o están viviendo como tú otros compañeros y te ayuda a madurar la vocación al sacerdocio compartiendo tu experiencia y vida con los demás).

El sacerdote al salir del Seminario va a incorporarse a un presbiterio y tiene que vivir la fraternidad con otros sacerdotes, eso al final hay que aprender a vivirlo en la comunidad del Seminario porque luego ellos serán nuestros compañeros con los que compartiremos el ministerio sacerdotal y con los que tendremos que llevar a cabo la misión evangelizadora en la Iglesia de Zaragoza.





Soy una misión en esta tierra

El sacerdote Pedro Sauras, junto con cuatro jóvenes de Santa Engracia, ha participado activamente en el congreso de vocaciones. Le hemos pedido que nos narre su experiencia y reflexiones sobre lo trabajado y vivido el 8 y 9 de febrero en Madrid.

lgo nuevo está naciendo...» (Is 43, 19). Es lo que hemos podido experimentar en el Congreso Nacional de Vocaciones, organizado por la Conferencia Episcopal y celebrado en el Pabellón "Madrid-Arena", del 7 al 9 de febrero de 2025. Más de 3000 personas vinculadas a la Iglesia en España, en sus distintas realidades: Diócesis, Vida Consagrada y Movimientos.

Un nuevo impulso del Espíritu para nuestra Iglesia con el objetivo de animar a todos a escuchar la voz de Dios en nuestro tiempo, hacerse eco de su llamada creando cultura vocacional, y acompañar juntos procesos de búsqueda y discernimiento hacia todas las formas de vida cristiana en nuestros ambientes, pasando del: "Pienso, luego existo"; al: "Soy llamado, por eso vivo". Soy vocación y "soy una misión en esta tierra", en palabras del Papa Francisco (EG 273).

La cuestión vocacional, a nadie se nos escapa, es un reto de nuestro tiempo y de nuestra Iglesia. Y ha quedado patente, que poniéndonos a la escucha del Señor y confiando en Él, siempre encontramos esa luz que ilumina y da el verdadero sentido a nuestras vidas, tal y como Dios nos pensó.

Al mismo tiempo, ha sido una gran fiesta eclesial, que ha mostrado que somos "asamblea de llamados", donde hemos podido formarnos, celebrar, reír, compartir juntos y rezar en torno a cuatro ejes principales: Palabra, Comunidad, Sujeto y Misión. Alternando ponencias, talleres, vigilias, eucaristías y festivales hemos comprobado y experimentado que la Iglesia "no está muerta" sino que tiene mucho que decir al mundo y a la sociedad de hoy desde nuestro compromiso y nuestro testimonio misionero y evangelizador. Igualmente ha sido una gran riqueza el redescubrir el tesoro de la diversidad de los carismas y conocer nuevas iniciativas pastorales, así como convivir con el resto de los participantes de nuestra diócesis y de la Iglesia española.

Ojalá este congreso sea semilla para impulsar y consolidar en nuestra diócesis de Zaragoza, y en nuestra parroquia, una pastoral que anime la vida vivida como vocación y promueva los distintos caminos vocacionales, dando continuidad a lo vivido en comunión, laicos, matrimonios, consagrados y sacerdotes, y para que "no caiga en saco roto".

Volvemos con muchos sueños que queremos que se hagan realidad y con la ilusión de transmitir y que arda "ese fuego que Jesús ha venido a traer a la tierra". Como nos animó don Luis Argüello, presidente de la Conferencia Episcopal Española: "no podemos hablar de vocación sin vocaciones y no tienen sentido las vocaciones sin vocación". ¿Qué vas a hacer tú?

Agenda

17 LUNES

17.30 Padres de tercer curso de catequesis de comunión. Encuentro de formación. Salón de actos.

20 JUEVES

19.00 Misa por los Cristianos Perseguidos. A continuación, Adoración en la Cripta, testimonios actuales de persecución por la fe y Rosario. Preparado conjuntamente con la fundación pontificia Ayuda a la Iglesia Necesitada.

22 SÁBADO

10.00 Jornada diocesana sobre vocaciones. Participa Mons. Luis Argüello. Casa de la Iglesia.

1 SÁBADO

10.00 Donación de Sangre. Organizada por la cofradía. Sala 38.

ENTRAMOS HASTA LA SACRISTÍA

■ Más información y reservas en https://www.alma-matermuseum.com/entra-mos-hasta-la-sacristia/ o en el QR inferior:



BASÍLICA PARROQUIA DE Santa **Engracia**

SE acogida

"Si tienes un problema, queremos ayudarte a resolverlo"

Pide cita previa en el teléfono

976225879

o escríbenos a la dirección de correo electrónico:

se.acogida@basilicasantaengracia.es

Jornada de acogida a los nuevos hermanos de la Cofradía



l pasado fin de semana celebramos con alegría la jornada de recepción de nuevos hermanos y el paso a la etapa adulta de nuestros jóvenes de 15 años en la Cofradía de Jesús Camino del Calvario. Fue un día de encuentro y convivencia en la Quinta Julieta, donde los participantes pudieron compartir momentos de reflexión, compañerismo y fe.

Acompañados por la Junta Consultiva y la Junta de Gobierno, los nuevos hermanos conocieron más sobre la historia y misión de la Cofradía, mientras que los jóvenes que inician su camino como adultos renovaron su compromiso con nuestra cofradía. A través de diversas actividades, reforzamos el espíritu de hermandad y servicio que nos une, recordando que juntos seguimos el camino de Cristo.

La convivencia concluyó con una emotiva entrega de un recuerdo a los nuevos miembros y a los jóvenes que dieron el paso a la adultez dentro de la Cofradía. Durante la jornada, se resaltó el valor del compromiso, la tradición y el sentido de pertenencia a esta hermandad, reforzando los lazos de compañerismo y colaboración entre todos. La jornada dejó un ambiente de alegría y entusiasmo, marcando el inicio de una nueva etapa para quienes ahora forman parte de nuestra cofradía.

Horarios del curso pastoral

■ Eucaristías

Diario: 10; 12.15; 19; 20.30. Domingos y Festivos: 10; 11 (Familias, sólo domingos de octubre a mayo); 12 (Parroquial); 13.15; 19; 20.30 (Jóvenes).

■ Rosario

20.00 (Cripta). 20.15 Bendición y reserva.

■ Confesiones

11 - 12.10; 18.30 - 20.20. Salvo durante celebraciones.

■ Exposición del Santísimo 18.30 - 20.30 (Cripta).

■ Apertura y cierre templo 9.30 - 13.15; 17.30*- 21. *Domingos: 18.

■ Apertura y cierre Cripta

Lunes a sábado: 18 - 20.30. Domingos: 11 -13.30; 18 - 20.30.

■ Visita libre a la Cripta

Lunes a domingo: 18 - 18.30.

■ Despacho Parroquial

Martes y jueves: 19.30 - 20.30. Viernes: 11 - 12.

■ Encargo de misas y rosarios (sacristía) 11.00 - 13.30 y 18.00 - 20.30.

<u>Más noticias</u>

OBRAS EN SANTA ENGRACIA

■ En Santa Engracia cuidamos el patrimonio que se nos ha legado. Los feligreses y los lectores de la hoja conocen las constantes intervenciones que realizamos en nuestra parroquia.

El pasado 28 de enero, el Heraldo de Aragón, publicaba que "La restauración de la portada de Santa Engracia comenzará en julio", así es como lo tenemos previsto, una vez que obtengamos todos los permisos.



El arquitecto Fernando Alegre ha redactado un proyecto de restauración que tiene un presupuesto de 235.000 euros. Este proyecto afronta la actuación necesaria en la fachada, así como las persistentes humedades. El plazo de ejecución de los trabajos es de seis meses. Esta primera actuación correrá a cargo de la parroquia, como siempre, con la ayuda de todos los feligreses y quienes quieran colaborar con nosotros.

En un segundo momento, a partir de febrero de 2026, la Dirección General de Patrimonio de la DGA, realizará una restauración integral de la portada. El plazo previsto para esta fase es de ocho meses. El presupuesto previsto para esta actuación en la portada es de 330.000 euros.

Esperamos que, con estas actuaciones, la fachada de nuestra parroquia recupere su esplendor y que todos, feligreses, vecinos de Zaragoza y turistas puedan disfrutar de esta fantástica obra de arte.